
  

 

  
  
  

VERSION OFFICIELLE 

  

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE  
L’ÉCOLE DE BOURGOGNE TENUE LE MARDI  

16 OCTOBRE 2018 19 HEURES 15 À LA SALLE DU PERSONNEL  

  

Étaient présents :  

  

Parents :          Nadine Riendeau  

            Michael Grimard  

            Philippe Privé  

            Annie Picard  

      Mélanie Demers 

      Anne-Marie Hébert 

                          

Personnel enseignant :                      Julie Boucher  

                    Cynthia  Desbiens Pétrin  

            Caroline Sirois  

                  Marie-Pier Crevier    

    

Personnel de soutien :      Francine Meloche  

Direction :                         Diane Hubert  

        

Était absente :            Danielle Fortier  

  

1.  OUVERTURE ET PRÉSENCES  

  

  Les présences sont prises, il est 19 heures 25.    

  

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

  

  Madame Annie Picard souhaite la bienvenue aux membres et nous fait la lecture 

de l’ordre du jour.    

 



  

  

 

  
  
  

Modifications : Ajout du point 14.1  Cannabis 

Ajout du point 14.2  Lourdeur administrative (point qui sera mis 

avant le point 6. Projet éducatif.  

     

CE-18/19-13  Madame Anne-Marie Hébert propose l’adoption de l’ordre du jour 

tel que modifié.  

Adopté à l’unanimité  

  

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 25 SEPTEMBRE 2018 

  

CE-18/19-14  Madame Caroline Sirois propose l’adoption du procès-verbal du 25 

septembre 2018 tel que modifié.  

Adopté à l’unanimité  

  

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 25 SEPTEMBRE 2018  

  

La liste des membres a été modifiée, nous avons rajouté nos parents substituts.  

Les parents ont reçu l’information sur les formations offertes aux membres du 

Conseil. 

 

5. PAROLE AU PUBLIC  

  

Un parent se présente et a plusieurs questionnements :  politique des 

antécédents judiciaires pour les bénévoles, suggestion d’un programme 

« Opération sous zéro » du Centre communautaire Hochelaga-Maisonneuve, 

listes des manquements dans l’agenda et la haie d’honneur des premières. 

 

Madame Hubert répond à ses questions. 

 

Antécédents judiciaires :  habituellement cela se fait rapidement. 

Pour l’opération sous-zéro : merci de nous faire connaître ce programme. 



  

  

 

  
  
  

Listes des manquements dans l’agenda : nous acheminerons le commentaire au 

Comité code de vie.  Effectivement la liste est impressionnante mais cela 

fonctionne bien. 

Haie d’honneur : les parents auraient pu être invités à participer et/ou leur 

expliquer la façon de faire et le but de la haie d’honneur.  Un ajustement sera à 

faire pour les prochaines années. 

  

6. LOURDEUR ADMINISTRATIVE  

  

Madame Hubert nous informe de la lourdeur administrative qui s’installe dans les 

écoles.  Les directions ne peuvent maîtriser tout ce qui est présenté et/ou 

demandé.  Un comité se penchera sur les façons de réduire les tâches 

administratives.  

 

7. PROJET ÉDUCATIF 

 

 Merci pour la mention de félicitation.  Celle-ci a été transmise à toute 

l’équipe-école. 

 Contexte des enjeux (automne) 

 Formuler quelques objectifs (en lien avec le PEVR) : réduire les écarts, 

favoriser un climat sain et sécuritaire, faire bouger les élèves, 

amélioration des bâtisses. 

 Moyens :  suivi des résultats, collaboration entre l’école et les familles, 

etc. 

 

8. ADOPTION DE LA RECONDUCTION DE LA CONVENTION DE GESTION 

ET DE RÉUSSITE ÉDUCATIVE 

 

CE-18/19-15 Il est proposé par madame Mélanie Demers que les membres 

adoptent la reconduction de la convention de gestion et de réussite 

éducative pour l’année 2018-2019. 

 

Adopté à l’unanimité  



  

  

 

  
  
  

9. RÈGLES DE RÉGIES INTERNES ET SUBSTITUTS 

 

Notre document sera remanié pour intégrer le texte concernant les substituts 

pour les parents. 

 

10. DEMANDES AU FONDS À DESTINATION SPÉCIALE 

 

Madame Hubert nous remet un document pour les demandes au fonds à 

destination spéciale : les activités communes et l’achat d’équipement.  Les 

membres souhaitent défrayer seulement la moitié des frais pour le projecteur 

dans la salle Cité des jeunes. 

 

CE-18/19-16 Il est proposé par madame Julie Boucher d’accepter les demandes 

de financement pour un montant d’environ 12 110 $, somme qui sera 

prise dans notre fonds à destination spéciale. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

11. INFOS ÉCOLE 

 

       11.1 Campagne de financement – suivi 

 Pas d’information pour l’instant. 

 

11.2  Photos scolaires – suivi   

 Pas d’information pour l’instant. 

 

11.3 Activités éducatives complémentaires – résultats du sondage 

L’objectif de 80 % pour le sondage sur les activités éducatives 

complémentaires a été atteint. 

 

   

 

 



  

  

 

  
  
  

 11.4  Bulletins et rencontres de parents  

Les enseignants commencent à donner les rendez-vous par voie 

électronique.  Dès le premier bulletin, le portail « Mosaïk » entrera en 

fonction. 

  

  11.5  Conseil des élèves  

Le conseil des élèves est déjà formé.  Une première rencontre aura lieu la 

semaine prochaine.  Le conseil des élèves s’impliquera dans plusieurs 

activités à l’école.  Une collaboration entre notre Conseil et le conseil des 

élèves est à souhaiter, une invitation leur sera lancée pour nous 

rencontrer. 

  

 11.6  Halloween  

Les élèves peuvent se déguiser mais il n’y aura pas d’activité spéciale 

commune à travers l’école.  Les titulaires pourront animer des activités 

dans leur classe. 

 

   11.7   Activité récompense 

Il y aura trois activités récompenses durant l’année et les dates sont 

ciblées. 

 

11.8 Cours d’éducation à la sexualité 

Madame Hubert nous présente le programme avec les canevas (différents 

thèmes et les structures).  Les enseignants seront soutenus : formation 

d’encadrement avec un enseignant par niveau.  L’information sera 

accessible pour tous les enseignants dès la fin du mois d’octobre.  Les 

enseignants peuvent communiquer avec la sexologue de la Commission 

scolaires des Patriotes.  Les parents qui désireront avoir une exemption 

pour leur enfant, devront en faire la demande par écrit. 

 

 

 



  

  

 

  
  
  

12. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DU SERVICE DE GARDE  

  

En l’absence de madame Fortier, il n’y a pas de parole à la représentante du 

service de garde.     

  

13. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DU COMITÉ DE PARENTS  

  

 4 octobre : première rencontre 

 Prochaine rencontre : la semaine prochaine 

 Dossier mise en application PEVR 

 Budget de fonctionnement 

 Protecteur de l’élève 

 Formation le 5 novembre 

  

14. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DE L’OPP  

  

 Madame Nadine Riendeau a été rélue présidente. 

 Un retour sur les activités de l’an dernier a été faite. 

 Merci aux membres qui ont participé à la création des bancs. 

 Une soirée pour les finissants est envisagée pour le 20 juin. 

 Idées d’activités : fabrication d’une estrade, fabrication de papier recyclé 

(ex. : carte de Noël), 3 boites « Troc livres » à l’intérieur de l’école. 

 Les membres aimeraient avoir un abri (style gazebo pliable) lors 

d’activités à l’extérieur. 

 

15. AUTRES SUJETS  

  

  15.1 Cannabis  

  

Une note interne de la Commission scolaire des Patriotes à tous ses 

employés a été envoyée sur les attentes envers le personnel versus la 

consommation d’alcool et de drogues au travail. 

  



  

  

 

  
  
  

16. LEVÉE DE LA SÉANCE  

  

 La séance est levée, il est 21 heures 50.  

  

__________________________    ______________________  

Annie Picard, présidente                Francine Meloche, secrétaire  

  

  

__________________________  

Diane Hubert, directrice  


